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У пятикурсников последняя экзаменационная 
сессия в полном разгаре — идут государственные 
экзамены. Их успешная сдача — дело ответствен-
ное, важное. И выпускники стремятся показать 
глубокие знания, отличную профессиональную 
подготовку и широкую эрудицию. Волнение пяти-
курсников вполне понятно, ведь государственные 
экзамены подводят итог совместного труда пре-
подавателей и студентов за пять лет. Все их уси-
лия прилагались к тому, чтобы сегодня из стен 
нашего университета вышли специалисты самой 
высокой квалификации, способные творчески тру-
диться, внести в любое дело инициативу и энту-
зиазм молодых. 

Пятикурсники на пороге выпуска. И первые вес-
ти с государственных экзаменов — хорошие. Не-
смотря на волнение, студенты отвечают в боль-

шинстве четко и собранно. Свидетельствуют об 
этом первые «пятерки», украсившие зачетки.мно-
гих. Государственный экзамен по научному ком-
мунизму уже сдали юристы и филологи, историки 
и физики. 

Впереди — госэкзамены по специальности, за-
щита дипломных проектов. Напряженная работа 
студентов идет полным ходом. 

Государственные экзамены продолжаются, и 
мы желаем всем пятикурсникам успешной их сда-
чи. 

НА СНИМКЕ: студенты второй группы V кур-
са филологического факультета сдали государ-
ственный экзамен по научному коммунизму. На-
строение — отличное. Так держать, п® ур' ' 
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АДРЕС П0М0ЩИ-
ЧЕРНОБЫЛЬ 

Тысячи людей ведут борьбу по 
ликвидации последствий аварии 
на Чернобыльской А Э С , проявляя 
мужество, стойкость и героизм, 
выполняя свой долг до конца, к$к 
выполнили его те, кто -защитил 
жизнь на Земле ценою своей жиз-
ни. 

Мы, советские люди, заявляем 
о своей солидарности с потерпев-
шими во время аварии на А Э С , о 
своем стремлении всячески им 
помочь, ведь беда чернобыльцев 

— это и наша беда. 

Партийная организация, весь 
коллектив исторического факуль-
тета обращается к профессорско-
преподавательскому составу, сот-
рудникам университета с предло-
жением оказать материальную по-
мощь пострадавшим в результате 
аварии на Чернобыльской А Э С . 

Мы единодушно поддерживаем 
новые мирные инициативы, выска-
занные в выступлении по телеви-
дению Генеральным секретарем 
ЦК КПСС М. С. Горбачевым. Мы 
— за мир на земле. 

И. ДЕШКО, 
секретарь партбюро истори-
ческого факультета. 
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ПОДДЕРЖАНА 
120 тысяч работников ВАЗа 

и жителей Автозаводского рай-
она г. Тольятти выступили с 
инициативой — безвозмездно-
в свободное время отработать 
в текущем году на объектах 
соцкультбыта не менее четырех 
дней. Этот почин нашел горя-
чую поддержку трудящихся во 
многих городах и селах страны. 

Многолюдное собрание сос-
тоялось и в нашем универси-
тете, где коллектив единодуш-
но поддержал инициативу ва-
зовцев. 

Намечено, что мы будем тру-
диться на строительстве при-
стройки к учебному корпусу 
университета по улице Довато-
ра, а также участвовать в ре-
монте зданий учебного корпуса 
по улице Дзержинского . 

Активное участие сотрудни-
ков и студентов университета 
в строительстве этих объектов 
будет вкладом в выполнение 
решений X X V I I съезда КПСС 
по укреплению учебной базы 
высших учебных заведений. 

А. ИВАЩЕНКО, 
председатель профкома. 

ИНИЦИАТИВА 



ГРОДНЁНСКИИ у н и в е р с и т е т 

Ь JME 
На очередном заседании партийного комитета рас-

смотрены следующие вопросы: 

1. О ходе выполнения постановления бюро Гроднен-
ского ОК КПБ от 23 июня 1985 г. «О работе ректо-
рата и парткома Гродненского госуниверситета». 

2. Об итогах проверки работы парторганизации гос-
университета комиссией оргпартработы ЦК КПБ. 

Приняты соответствующие постановления. 

О Б Ъ Е Д И Н И В У С И Л И Я 

шнар по голографии 

X X V I I съезд КПСС четко 
сформулировал задачи вузов-

<ой науки. Это, во-первых, 
онцентрация потенциала выс-

шей школы на решении важней-
ших научно-технических проб-
лем!. Предстоит увеличение 
вклада преподавателей, научных 
сотрудников и студентов в ус-
корение научно;-те|хнического 
и социально-экономического 
прогресса. В частности, перед 
высшей школой поставлена за-
дача — в 2—2,5 раза увели-
чить объем научных исследова-
ний. 
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Согласны оказать нам помощь 
предприятия Гродно и области. 
В июне будет размещена на их 
базе оставшаяся часть наших 
заказов. 

Однако тут возникают и дру-
гие проолемы, Где размно-
жить чертежи? То нет бумаги, 
то техника не работает, то ра-
ботать некому. Без нужного 
количества копий чертежей во-
просов не решить — у нас на 

НАУКА — 
ПРОИЗВОДСТВУ 

руках нет «предмета разгово-
ра». 

Ощущается на ряде кафедр 
и недостаток опытных конструк-
торов, которые бы могли во-
площать научную мысль в тех-
ническую документацию. Эта 
проблема сегодня стоит осо-
бенно остро для кафедры кван-
товой электроники, общей фи-
зики, радиофизики. 

Не начата еще работа и по 
созданию экспериментальных 
мастерских, которые необхо-
димы для внедрения в жизнь 
наших разработок. Не решен 
вопрос оплаты труда рабочих 
высокой квалификации. 

Осенью прошлого года у нас 
впервые проходила аттестация 
сотрудников НИСа. В некоторой 
степени она позволила изба-
виться от «балласта», поощрить 
активных работников. Однако 
уже теперь видно, что форма 
проведения аттестации еще 
несовершенна. 

В этом году переработаны 
должностные инструкции науч-
ных сотрудников, разработаны 
должностные инструкции аппа-
рата управления НИСа. Это, не-
сомненно, повысит ответствен-
ность за выполнение своих обя-
занностей работниками аппара-
та управления и научного об-
служивания. 

Хотелось бы сказать и о тех 
резервах, которые способство-
вали бы, на мой взгляд, увели-
чению объема научных иссле-
дований. 

Сегодня просто необходимо 
в большей степени привлекать 
студентов для выполнения хоз-
договорных работ. Надо приз-
нать, что пока мы используем 
их преимущественно на работах 
вспомогательных. А ведь есть 

много перспективных, знающих, 
творчески мыслящих ребят, ко-
торым можно доверить серь-
езное дело. Приведу пример. 
У нас о р г а н и з о в а н о сту-
денческое конструкторское 
бюро «Фотон» при кафедре об-
щей физики. Работа членов это-
го бюро носила не абстрактный, 
а абсолютно конкретный харак-
тер. Студенты отработали, на-
пример, методику измерения 
цвета химического волокна. Ею 
воспользовались в ГПО «Хим-
волокно» имени 60-летия обра-
зования СССР . Создание подоб-
ных бюро и на других кафед-
рах способствовало бы подго-
товке специалистов высокого 
уровня через непосредственное 
приобщение их к научно-ис-
следовательской работе. 

В университете трудится не-
мало молодых специалистов, 
однако, надо признать, что се-
годня мы не используем еще 
сполна их знания, творческий 
потенциал. Хотелось бы видеть 
больше внимания к молодым 
ученым и специалистам со сто-
роны комитета комсомола 
—при создании молодежных 
творческих коллективов, реше-
нии жилищной и других проб-
лем. 

Еще один резерв в нашей 
работе — оплата по труду с 
учетом конечного результата. 
И тут важно, чтобы участники 
научных исследований были за-
интересованы (морально и ма-
териально) в скорейшем завер-
шении разработок, внедрении 
их в производство. 

К сожалению, сегодня кар-
тина иная. По плану на выпол-
нение договора дается, скажем, 
3 года. Но сотрудники, работая 
грамотно, используя параллель-
но свои рацпредложения, изо-
бретения, выполнили задание 
досрочно. Их бы поощрить за 
это, но делается вывод, что бы-
ла завышена сметная стоимость 
договора. Неиспользованные 
средства направляются в 
госбюджет. А почему бы часть 
их не направить на развитие но-
вых университетских исследо-
ваний, на поощрение лучших 
специалистов. 

Перестройка всей нашей ра-
боты в соответствии с решени-
ями XXV I I съезда КПСС — важ-
нейшая задача дня. 

В. ПЧЕЛЬНИК, 
начальник НИСа. 
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Равнодушных не было i 
ч День начинался как обычно, благоприятный исход экзаменаци-
Студенты и преподаватели спе- онной сессии, так как преподава-
шили на занятия. Спешили, но тели убедились, что отвечать на 
останавливались у большого объ- вопросы гораздо легче, чем их 
явления о Днях физики. формулировать. 

Стали привычными дни мате- Не успели знатоки вкусить ра-
матического и филологического дость победы, как им пришлось 
факультетов, а на физическом эта срочно искать второе дыхание— 
традиция вроде бы забылась. Но началась пресс-конференция «Сту-
объявление свидетельствовало денты — доценты». И здесь мы 
совсем о другом. Оно обещало опять убедились, что наши пре-
интересную и очень насыщенную подаватели обладают не только ~ 
программу. Пресс-конференция, огромной эрудицией, но и бле-
спортивные соревнования, выступ- стящим остроумием. 

ДНИ ФИЗИКИ 

ление агитбригады, дискотека. Не Дальнейшие мероприятия Дней 
много ли в один день? Но орг- физики ничего хорошего препо-
комитет «ДФ-86» решил: «Как давателям не предвещали. Прог-
раз!». ноз исхода футбольного матча 

На следующий день все шло по между ними и нами был безжа-
расписанию: занятия, после заня- лостным для первых. Даже бли-
тий пресс-конференция. Аудитории зость экзаменационной сессии не 
перекочевали в зал. Сцена пре- остановила наступ а т е л ь н о г о 
вратилась в клуб знатоков «Что? порыва студентов. Они первыми 
Где? Когда?». открыли счет. Самое неожидан-

В результате интеллектуальной «ое в этом матче произошло на 
конкуренции, Тестирования была десятой минуте 1-го тайма — пре-
отобрана команда знатоков: про- подаватели забили ответный мяч. 
фессор П. Ш. Фридберг — капи- Итог матча 2:1 в пользу студен-
тан, доценты В. А. Лиопо, О. М. тов наводит на серьезные размыш-
Бояркин, А. М. Колодинский, ления - каким образом команде 
О. М. Городецкий. Надо сказать, преподавателей удалось пропус-
что уже первый вопрос: «Когда тить в свои ворота только два мяча? 
и как появилось слово «физика», Праздник физиков шел по на-
привел знатоков в неописуемый растающей. Напряженный фут-
ужас. Только огромный жизнен- больный матч сменился остросю-
ный и педагогический опыт капи- жетными «Шпионцкими страстя-
тана, его хладнокровие и целе- м и » . предложенными физиками-
устремленность, а также энцикло- «синематографистамр» в аудито-
педические знания боевых помощ- Р и и 226. 
ников позволили команде в тече- Когда силы участников празд-
ние всего одной минуты вспом- ника были на исходе, его органи-
нить имя малоизвестного на фи- заторы'пригласили всех на про-
зическом факультете великого Ари- смотр очередной телепередачи по 
аготеля. Доброжелательные во- телевизору с экраном по диагона-
просы посыпались на знатоков ли 25 метров (сцена актового за-
совсем как на экзаменах (напри- ла). Все было в этой телепереда-
мер, по электродинамике): «В ка- че: дикторы, комментаторы, ве-
ком учебнике количество опечаток дущие, вести с полей и концерты 
пропорционально количеству про- по заявкам, художественные филь-
читанных страниц?», «Какую фи- мы — не было только равнодуш-
зическую ошибку допустил поэт пых в зале. 
А. И. Крылов в басне «Лебедь, д п о т о м б ы л а ДИСКотека. 
Рак и Щука»?», «В каком из „ 
ппелложенных стаканов находит- Весело плясали не только сту-
Г Г Ы с в Г Г о я М Г М

 д е н т ы ' н о и лазерные зайчики, 
ученикамзнатоки без 'колебаний выписывающие стараниями Вадима 
опустошили стаканы и, как ни У30РЫ н а п о т о л к е -
странно, все остались живы. Тон- Праздник закончился. Замеча-
кое соперничество интеллектуалов тельный праздник! 
широкого профиля закончилось В. ЛЕВШУК, 
убедительной победой знатоков— студент II курса, председа-
6:2, что предвещало студентам тель худсовета физфака. 

тебске, Мозыре и других городах 
С С С Р . 

На семинаре было сделано 6 
пленарных и 60 секционных до-
кладов, отражающих передовые 
достижения оптической гологра-
фии и ее применения в научных 
исследованиях и промышленности. 

Н. СПОРНИК, 
председатель оргкомитета се-
минара, кандидат технических 
наук, доцент. 
НА СНИМКЕ: в зале заседаний. 

Фото С. РАДЕВИНА. 

Группа студентов из научного кружка по разработке и эксплуа-
тации системы «СУДАК» (студент — успеваемость — дисциплина — 
автоконтроль) на физическом факультете занимается отладкой и 
контрольными пусками программ. 

НА СНИМКЕ: (слева направо) Валентина Качан, Марина Вин-
ник и Леонид Андрушко за работой. 

Фото В. КУЛИКА. 

прохо-
imero 
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Jobic i ( п и о н е р с к о е л е т о 
ое это время — школь-
ллы. Большая летняя 
дана нашим ребятам 
ения здоровья, сил. Но 

К а. к писала Н. К. 
«Есть отдых, который 
. много и в смысле ро-
льности, а может быть 
дых, от которого мож-
устать и поглупеть», 
шкулы — время нрав-
зкалки, духовного обо-
робы сил в труде вме-
ЭСЛЫ1М.И, время ярких 
я, самодеятельного 

активного познавания 
рироде, в товарищах, в 

Задача вожатых — организо-
вать отдых детей. Как это сде-
лать? 

На этот и многие другие во-
просы помогли, получить ответ 
занятия в инструктивном лагере, 
проходившие на базе областного 
Дворца пионеров и школьников. 
Студенты третьих курсов истори-
ческого, математического, физиче-
ского и филологического факуль-
тетов в течение трех дней усилен-
но работали. Каждый день был 
цасыщен разнообразными делами. 

Считается, что первые дни в 
пионерском лагере — самые труд-
ные. Они и определяют успех всей 
дальнейшей жизйи лагеря и , каж-

дого пионерского отряда. Поэто-
му очень важно, чтобы школьни-
ки вместе с вожатыми решали во-
просы организации жизни отряда, 
работы дружины, а их свободное 
время было заполнено разнооб-
разными, необходимыми и, вместе 
с тем, интересными делами. 

Сделать такими первые . дни 
смены нам, будущим вожатым, 
помогли практикумы, проводив-
шиеся в инструктивном лагере. 
Опытные методисты, работники. 
Дворца пионеров и школьников 
рассказали и показали, как луч-
ше организовать встречу и зна-
комство ребят в день заезда, как 
привлечь пионеров к коллектив-
ному планированию работы в от-
ряде и. дружине, как правильно 
оформить отрядный уголок и 
стенную газету. Были в програм-

ме инструктивного лагеря и прак-
тикумы по организации, конкрет-
ных мероприятий. Наши старший 
товарищи дали полезные советы 
по проведению трудового десанта, 
спортивных игр и соревнований, 
пионерских сборов, конкурсов по-
литбюллетеней, стенгазет, отряд-
ных уголков. Мы попробовали 
свои силы в смотре-конкурсе пио-
нерского строя и песни, в путеше-
ствии по маршрутам пионерского 
марша. 

Все студенты проявили неза-
урядную выдумку, фантазию, ор-
ганизаторские способности в под-
готовке и проведении «деловых 
игр». На дружинных линейкал 
неоднократно отмечались на.ходки 
отрядов «Меридиан» и «Дружба», 
состоявших из третьекурсников 
исторического факультета. 

Три дня пролетели быстро. Мы 
простились с лагерем, который на 
некоторое время позволил нам 
вернуться в детство, еще больше 
сдружил, познакомил и с буду-
щей профессией. 

Практический опыт, знания и 
умения, полученные в инструктив-
ном лагере, мы будем использовать» 
в работе со школьниками. 

И вот прощальная линейка. На-
чальник инструктивного лагеря 
доцент кафедры педагогики! уни-
верситета Я. И. Будовский дал 
нам напутствие, пожелал творче-
ских успехов в работе с пионера-
ми. 

А мы постараемся оправдать 
надежды наших педагогов и вос-
пользуемся уроками ^мастерства, 
которые преподал. .нам инструк-
тивный вожатокий лагерь 

Е. ПРИМА, Т. ГУСИНЕЦ, 
студентки третьего курса ист-
фака. 

Подведены итоги тради-
диционного смотра-кон-
куреа стенной печати. 

1 место присуждено 
редколлегии математиче-
ского факультета, I I и I I I 
места разделили редкол-
легии стенных газет коми-
тета комсомола и физиче-
ского факультета. 

Основные к р и т е р и и 
оценки — содержание, ак-
туальность и злободнев-
ность, о р и г и н а л ь н о с т ь 
оформления, периодич-
ность выпуска. 

Жюри отметило отсут-
ствие исторического фа-
культета на конкурсе 
стенной печати. 

ЕРУ СЛОВО 
ят к концу учебный год. 
1ется время, когда, надо 
(водить итоги сделанно-
/чебе, так и и работе об-
ix организаций и фор-
л. О работе студсовета 
1еского факультета хо-
: рассказать. 

:овете факультета 9 че-
бята в его составе, как 
люди с активной жиз-

постепенно, шаг за шагом, терять 
доверие своих товарищей. Н а мой 
взгляд, это связано с тем, что 
многие проблемы, которые брался 
решить студсовет, по тем или иным 
причинам так и остались нерешен-
ными. На этих проблемах хоте-
лось бы заострить внимание. 

Одна из них — плохая обеспе-
ченность студентов общежития 
хотя бы минимально предметами 
быта*, необходимыми в комнат ад. 
Не хватает книжных полок, штор, 

Теперь о подведении итогов со-
циалистического соревнования на 
лучшую комнату этажа. Увы, для 
награждения комнат-победитель-
ниц нам не хватает двух телеви-
зоров и стольких же холодильни-
ков. А ведь на заседании объеди-
ненного студсовета студенческому 
профкому было поручено в корот-
кие сроки решить и этот вопрос. 
Как же он решен? Да никак, хо-
тя с того дня много воды утекло. 
Победителей награждаем грамо-

фективны. Но теперь, когда студ-
совет факультета пользуется ав-
торитетом, коцда он представляет 
реальную силу, способную многие 
вопросы решить на месте, когда 
люди идут за. помощью в студсо-
вет, — мне кажется, разумно бы-
ло бы упростить пропускной ре-
жим. Ведь можно сделать так: у 
дежурного оставляет документы 
тот, кто пришел в общежитие и 
студент, к которому пришел гость. 
И, таким образом, если случится 

IflllllflllllllllllTlllffflllllllilllllllllVIIItllXIItllfllllllllllllXIflllllXIIfllfllflllllllXIIIlIIVfffllllllVIIIVVifllilllllltflitlflSIVIilllflfflirTlllIlIIftI 

Ч т о м о ж е т с т у д с о в е т -

РАДОСТ 
ОБЩЕН 
Когда я вижу это 

мне каждый раз в г 
дят строчки из песн' 
кого «Атланты дер 
каменных руках», 
с Городницким HP 
гласиться. Наше 
бо держат не кг 
руки. 

Татьяне Евт 

ассистенту кг 
рубежной А 

Лось 
а вторите 
усилий. Она! 
нет-нет, да м вс 
подавателя^ ко-

непосредственн 
дентами. Возм 
тем самым рг 
тается остава 
куда он сам 
как правило 
ля авторите 

Первцй 

Евгеньевиуч^ 

редного номем1 

Обаятельная ело/ 

ная студен^ н 
к 0 

увидев в тоВДо^ 

ла в руки кнод, |ЦЫ) 

ла выполняРнсв' ю ( 

не творческот}. , с р R 

дел в тот ffie f 1 б к у 

шал непри"У| ' 

бые литер- ь атра. 

кинемато1®£раз,*ы 

поняли: с 1 ® ^ На 

потому, (емок 

Т. Е. Ав стинн£ _х 

что ни ргмилась jv 

нуть он;>сть студе, 

любят T&CKjito4enij 
НЬ' <ф, 

lillllllliinilllllllllllinillllllllllllllllllillllllllllllllllMlllllillllllltllllllllllllllllllllllllllllllllillllllllllllllllHIIIIIIlllll' 

юзицией, которым любое 
плечу. Поэтому и работа 
а в этом составе, в отли-
рошлых лет, до недавне-
ни отличалась живостью 
ар ативностью. Это за мет-
илось на быте и отдыхе 
i, проживающих в обще-
Г° 3. С большим успехом 
•сно прошли многие ме-
ш. Это различного рода 
еседы, лекции на. ахтуаль-
j , встречи с преподавате-
федр, вечера отдыха и 
ipyroe. Замечу, что успех 
менно те мероприятии, в 
ребята' смогли сами про-

юю творческую инициатй-

последнее время наша ак-
пошла на убыль. И, если 

зся, почему так получи-
становится очевидным, 

ковет факультета начал 

надо заменить старые тумбочки, 
которые в сорока комнатах при-
шли в полную негодность. Не 
хватает и стульев. Этот вопрос 
неоднократно поднимался на. за-
седаниях объединенного студсо-
вета университета,. Нельзя ска-
зать, что проблема: не решается. 
Не так давно мы получили не-
большое количество новых краси-
вых тумбочек, часть новых стуль-
ев. И все же положение меняется 
очень медленно. 

Не отремонтирована комната 

№ 51 и справедливы претензии ста-

росты Валентины Якимук. Беспоко-

ят многих перебои с водой (на 

пятом и четвертом этажах), но 

конкретных мер не принимается. 

А ведь к нам, членам студсовета, 

ребята по этим вопросам обра-

щаются постоянно. И мы обеща-

ем„. 

тами, телевизоров и холодильни- что-нибудь не) 

ков, как вы поняли, у нас так и знать, с кого 

не прибавилось. Пусть, окажем, если подумат 

не так страшно, что мы не смог- быть пробл< 

ли до конца выдержать условия но только, 1 

соревнования. Хуже во много раз людей в ун 

то, что слово свое студсовет не ние их pei 

сдержал. А студенты нам верили. R 

Но сколько можно верить — не- ц л о 

делю, месяц, два... И этот факт, к в а т ь ото? 

сожалению, не единичный. Вот мола, npi 

так, крупица за крупицей, теряет министра! 

авторитет студсовет факультета по сравн' 

по, согласитесь, не зависящим от ми о»т 

него причинам. болы 

Не менее наболевший вопрос— в е т г 

пропускной режим в общежитии, У" 
суть которого в том, что вход 0 

разрешен только по студенческим 
билетам и только студентам на-
шего университета!. Бесспорно, к? 
кое-то время эти меры себя о» 
равдывали и были достаточно э< 
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ТУРИСТСКИМИ ТРОПАМИ 

юсти, полученный в 
'оляет с удвоенной 
чся и работать. О 

значении и эмоци-
Чствии туризма на-

Вы можете 
оды в г о р ы , 
<и — этом уди-
р, увидеть мно-
-т нашей стра-
жрасный вид 

этом убежда-
>вершает од-
поход. 
АЛЕКСЕЕВ, 

.енер НИСа. 
ото автора. 

жалось в штафных очках. За на-
рушение правил наложения повяз-
ки — 5 ойков, жгута — 15, за не-
четко поставленную задачу ко-
мандиром — 10 штафных очков... 

Известно, что санитарная дру-
жина в очагах поражения должна 
pa6ofaTb как единый целостный ор-
ганизм. Необходимая слаженность 
всех звеньев может быть достигну-
та только после многократных тре-
нировочных занятий и хорошей те-
оретической подготовки. Достаточ-
но одной-двух сандружинниц, име-
ющих слабую подготовку и набрав-
ших большое количество штраф-
ных очков, чтобы команда была 
отодвинута назад. Усилия всего, 
коллектива, таким образом, будут' 
сведены на нет. Отсюда — важ-? 
цость высокой, профессиональной 
подготовки каждой участницы 
соревнований. А это может быть 
достигнуто при хорошей дисцип-
лине студенток, регулярном посе-
щении занятий и ответственном от-
ношении к отработке практических 
навыков. 

Мы ежегодно испытываем труд-
ности при подготовке санитарных 
дружинниц, прежде всего из-заi 
дефицита времени fi загруженности: 
учебными занятцями. Май — са-, 
мый напряженный месяц учебы. , , 

Надо сказать, что состав коман-
ды в этом году у нас был доста-
точно сильным, но ограниченность 
времени для занятий, отсутствие 
условий для полевой выучки, опы-
та участия в соревнованиях не 
позволило нам занять высоких по-
зиций. Участники команды госуни-
верситета получили в общей сум-
ме 147 штрафных очков. У других 
же команд штрафной показатель 
колебался от 0 до 421. 

Опыт выступления на соревно-
ваниях еще раз показал, что нам 
необходимо сполна реализовать 
всю предусмотренную в целях хо-
рошей подготовки шестидесятича-
совую программу. Это значит, что 
ежедневно, в течение месяца, са-
нитарная дружина должна в пол-
ном составе заниматься не менее 
четырех часов. И задачу эту без 
помощи деканатов решить невоз-
можно: Требуется немало времени 
и для решения многих организа-
ционных вопросов, связанных с 
экипировкой, пополнением дружи-
ны санитарным имуществом, под-
готовкой стенной печати, художе-
ственной самодеятельности и т. д. 

В последние годы наша санитар-
ная дружина приравнивается к 
сандружинам промышленных пред-
приятий. Этим нарушается требо-
вание обеспечения одинаковых ус-
ловий для соревнующихся. 

О чем идет речь? 

Санитарные дружины промыш-
ленных предприятий многие годы 
выступают в неизменном составе. 

При общей невысокой теоретиче 
кой подготовке, однако в силу д< 
статочного опыта, они хорошо у 
воили требования к соревнуюши> 
ся. Наша же дружина обновляв-

ся ежегодно, отсюда сложности 
подготовкой. Однако ежегодно 
привлечение все новых коллекп 
вов является более правильны 
с точки зрения подготовки насел« 
ния по ГО. 

У нас, участников нынешних с< 
ревнований, есть, основания ск; 
зать о том, что судейская коллс 
гия в ряде случаев не объективн 
оценивала итоги конкурсной р; 
боты команд, в частности, завод 
карданных валов. В результате 
сандружинниц этого предприятк 
ни одного штрафного очка... 

Вместе с тем следует признать 
что не все наши возможности бы 
ли максимально использованы npi 
подготовке к этим соревнования:: 
Мы надеемся, что подробный ана-
лиз работы всех звеньев санитар-
ной дружины позволит избежап 
подобных ошибок в следующем 
году, даст нам возможность вы-
ступить удачнее. 

А. МЕЛЕШЕВИЧ , 
председатель комитета Крас-
ного Креста университета; 
Ж. ЛЕБЕДЕВА, А. ЮРУШ. 
студентки IV курса филологи-
ческого факультета. 
НА СНИМКАХ: (сверху вниз) 

командир сандружины Т. Корней 
(справа): идут соревнования. 

Фото В. СОРОКИНА. 

Кавказу, в которых участвовали 
Василий Гартнель — студент фи-
зического факультета, Олег Ми-
хайлович Бояркин — доцент ка-
федры теоретической физики. 

Регулярно проводятся у нас ве-
лопробеги. Недавно группа в сос-
таве Бояркина, Елены Наумюк — 
сотрудницы кафедры теоретичес-
кой физики, Сергея Быля — сту-
дента четвертого курса физичес-
кого ^ультета, Надежды Проко-
г - студентки филологи-

факультета .и других со-
' велопробег по Прибал-

Команда девушек госуниверси-
*та приняла участие в традици-

я х соревнованиях санитарных 
жин Ленинского района г. 

но. В составе команды было 
удеитки 4-й и 5-й академи-
: групп филологического фа-
:та. Функции командира *са-
яой дружины выполняла 
эней, политрука —. А. Змар-

гаточный опыт выступлений 
сандружиньГ на подобных 

. - ованиях позволяет проком-
ювать результаты не толь-

it юты девушек, н» и всю сис-
т. юдготовки и проведения со-
pt .аний. 

Организуемые штабами граж-
afiiickoiii обороты. соревнова-
ния сандружин имеют не только 
пажное санитарно-оборонное зна-

чение, но и развивают у соревну-
ющихся чувство коллективизма, 
формируют гражданскую зрелость. 

Подготовка' и участие в соревно-
ваниях подобного масштаба тре-
буют времени, эмоционального на-
пряжения и затраты немалых фи-
зических сил. 

Хорошо выступили на этот раз 
участницы второго и третьего зве-
ньев В. Якимук, Ж- Лебедева, 
Н. Горбачева, Н. Гецевич, В. Се-
машко, Е. Ковалевская, О. Сергей, 
Л. Пекша, получившие наимень-
шее количество штрафных очков. 

Соревнования проходили по шес-
тиэтапной системе, включавшей 
проверку оснащения, работу в 
«очагах "пйражения»; Отдельно 
оценивались навыки работы в гос-
питальном отделении с проведе-
нием теоретического конкурса. На 
всех этапах учитывалась полнота 
ответов и скорость практических 
действий при оказании помощи ус-
ловно пораженным. Судьи, наблю-
давшие за ходом соревнований, 
оценивали не.тодько умение ока-
зывать первую медицинскую по-
мощь (иммобилизация, остановка 
кровотечения, наложение повязок), 
но и правильное тактическое по-
ведение санитарных . дружинниц. 
Каждое неверное движение выра-
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